

# Capacitación en sanidad acuícola fortalece las competencias de instructores SENA a nivel nacional

*Fueron 30 instructores de diversas regiones de Colombia, los beneficiados fortaleciendo sus competencias para replicar conocimientos en sanidad de organismos acuáticos y contribuyendo al desarrollo sostenible de la piscicultura en el país.*

Por : Zue Tatiana Castro

En el marco del proyecto “Capacitación a piscicultores de dos asociaciones en temas de calidad de agua, alimentación y sanidad de peces, en el Departamento del Meta”, con código 40402318, se llevó a cabo durante una semana completa, una significativa jornada de capacitación dirigida a instructores del Servicio Nacional de Aprendizaje (SENA), provenientes de diversas regiones del país, incluyendo Guajira, Huila, Putumayo, Antioquia, Cundinamarca y Meta.

La capacitación, centrada en la sanidad de organismos acuáticos, tuvo lugar en las instalaciones del SENA sede Hachón y en el Instituto de Acuicultura y Pesca de los Llanos (IALL) durante su fase práctica. El objetivo principal fue capacitar a 30 instructores del SENA para que, a su vez, puedan replicar el conocimiento adquirido y fortalecer la formación de jóvenes aprendices en el sector acuícola en todo el territorio nacional.

Estos procesos de proyección social son fundamentales para el intercambio de conocimientos entre regiones, enriqueciendo así la formación y práctica de la acuicultura en diferentes contex-



tos y contribuyendo al desarrollo sostenible de la piscicultura en Colombia. La gestión de esta capacitación fue posible gracias al esfuerzo y dedicación de los docentes Pedro René Eslava y Felipe Collazos, y al apoyo de los programas de posgrado en Acuicultura de la Universidad de los Llanos.

Elbi Agua Limpia, ingeniero pesquero egresado de la Universidad Tecnológica del Chocó, destacó la relevancia de esta capacitación, “El estar por aquí ha sido interesante porque nos ha permitido nutrirnos de elementos que nos

permitan hacerle frente a las situaciones de sanidad de agentes patógenos en nuestras instalaciones piscícolas. Adquirir este conocimiento nos permite hacer procesos de transferencia con nuestros aprendices, quienes serán los mayores beneficiados de este proceso de formación.”

“Nosotros trabajamos con los muchachos y hacemos prácticas, pero había algunos asuntos que no teníamos muy claros. Esto permanentemente se va actualizando y para mí fue muy importante porque me permitió conocer esas actualizaciones”,

dijo a su vez Elaina Icancio, del SENA Regional Guajira, Centro Agroempresarial y Acuícola.

Por su parte, Ramiro Quiñones, del Centro Industrial y Pesquero de la Costa Pacífica en Tumaco Nariño, enfatizó la necesidad de aplicar los conocimientos adquiridos en diversas áreas acuícolas al manifestar que “Es importante que la situación de patologías y enfermedades en piscicultura, también se presente en cultivos marinos como moluscos y crustáceos. La idea es implementar estos conocimientos en sanidad y patologías para contribuir al desarrollo y potencial de la acuicultura, especialmente en Tumaco y el Pacífico nariñense.”

La capacitación busca, no solo mejorar las competencias de los instructores del SENA, sino también generar un impacto positivo en la formación de nuevos profesionales en el sector acuícola, fomentando prácticas más seguras y eficientes en la sanidad de organismos acuáticos a nivel nacional. Este esfuerzo es fundamental para el desarrollo sostenible de la piscicultura en Colombia, asegurando que los conocimientos y técnicas de vanguardia, se transmitan a las futuras generaciones de acuicultores.